

Les nouvelles du Centre

AVRIL 2025

NUMÉRO

18



*Vous pouvez écouter
les nouvelles du Centre !*

Il suffit de scanner ce QR Code avec votre téléphone portable.
(avec l'appareil photo ou une application dédiée comme « QR Scanner ».)



Ou rendez-vous sur SoundCloud en recherchant « CMSBM »
<https://soundcloud.com/user-6447072>

SOMMAIRE

P1. **ÉDITO**

P2. **L'EHPAD**

P4. **LA MAS EUGÈNE PLAISANT**

P5. **LE FOYER DE VIE ALAIN DE ROUGÉ**

P6. **LES ÉVÉNEMENTS**

P7. **ZOOM SUR**

P8. **LE MENU DU CHEF !**

P9. **ÉCHANGES AVEC**

P11. **ARRIVÉES ET DÉPARTS**

Édito DU DIRECTEUR GÉNÉRAL

Édouard PETIT



« Avec cette « livraison de printemps », Les Nouvelles du Centre montrent, une nouvelle fois, l'étendue des activités que vivent les résidents et le dynamisme de nos équipes. Chacun comprend que le Centre Basile Moreau n'est pas seulement un lieu de soins mais d'abord un lieu de vie ! C'est tout le sens de cette revue trimestrielle dans laquelle vous découvrirez une palette d'activités avec des couleurs allant du blanc de l'alpaga, au rouge des premiers secours en passant par le vert des balades mais aussi le noir du loto ou des partitions de musique.

Le 27 mars dernier, lors de la cérémonie qui nous a permis de saluer le départ d'Aymard Blouère, je rappelais que, depuis 2007, il a été un collaborateur précieux. Son engagement généreux a dépassé la fonction de directeur adjoint en charge des finances qui s'est étendue à la supervision des services restauration et technique où il a su faire preuve d'une grande implication et adaptation. Il a également joué un rôle clé dans des projets structurants comme celui de la reconstruction en 2014. Son travail a largement contribué à la stabilité financière et à l'amélioration des services. Apprécié pour sa sagesse et sa bonne humeur, il a marqué durablement ceux qui ont travaillé avec lui. Son départ est un moment fort, mais la relève est assurée dans la confiance.

Les travaux sur l'élaboration des projets de service se poursuivent. J'apprécie particulièrement l'engagement des nombreux participants pour faire avancer ce projet (28 salariés). Dans les orientations que j'ai données aux animateurs des groupes de travail, j'ai d'abord insisté sur la nécessaire présentation des spécificités de chaque service. Ces 6 documents doivent être des outils de travail utiles, structurés et accessibles. J'ai également rappelé que ces documents font le lien avec notre démarche qualité (ex. procédure d'accueil du résident) mais aussi avec les critères impératifs de l'évaluation que nous vivrons du 6 au 10 octobre prochain. Ainsi, ils sont une référence pour les professionnels avec des objectifs de progression pour chaque service. J'espère que nous pourrons les valider avant l'été.



CRÉATION DE MASQUES DE CARNAVAL

À la maison de retraite Saint-Joseph, les résidents ont accueilli les enfants de l'école Saint-Joseph Saint-Jean pour un atelier « création de masques de carnaval ».

Ils ont tous passé un agréable après-midi à confectionner leur masque, avec les peintures et les accessoires de leur choix.

Au Prémont et à La Voutonne, le même atelier a été organisé par Adrien PORTY, service civique, pour fêter le carnaval.

Une activité ludique et créative qui a permis aux 17 résidents participants de fabriquer un masque à leur goût.

PARCOURS DE SANTÉ POUR MANOIR DES SOURCES

Des habitants de la maison Manoir des Sources ont profité du beau temps pour s'exercer sur le parcours de santé de l'EHPAD.

Il est composé de différents agrès et jeux, spécialement adaptés, permettant de solliciter et de stimuler les capacités physiques et cognitives des résidents !



L'EHPAD

UNITÉ VENTURA
SERVICE FÉLICITÉ COLBERT
MAISON DE RETRAITE ST-JOSEPH
UNITÉ MANOIR DES SOURCES

VISITE D'UNE FERME D'ALPAGAS POUR VENTURA

Les résidents de Ventura étaient ravis de retourner à la ferme des Alpagas, « Le paradis de la Charnie », à Saint-Symphorien. Une ferme avec diverses activités : production et vente de laine, concours de beauté, pension d'animaux.

Sous un beau ciel bleu, ils ont pu approcher et toucher ces animaux originaires d'Amérique du Sud, calmes, intelligents et dociles.



FÊTE FORAINE POUR LE PRÉMONT & LA VOUTONNE

Des résidents du Prémont et de La Voutonne sont allés à la foire des Cendres à La Flèche. Ils se sont promenés sous un beau soleil au milieu des manèges. Certains étaient très impressionnants à observer ! Des résidents ont souhaité faire des tours d'auto-tamponneuses. Fous rires et sensations fortes garanties !

Ils ont tous apprécié de prendre un verre en terrasse avant de rentrer le sourire aux lèvres.



3



BALADE AU LAC DE LA MONNERIE

Ilane ILLOUZ, Natacha LECLAIR et Marine LEHOUX, sont allés prendre l'air et profiter du soleil en se baladant autour du lac de la Monnerie.

Et comme après l'effort, vient le réconfort, ils sont allés manger un Sundae, qu'ils ont dévoré !



LES SÉANCES D'ÉQUITHÉRAPIE

Une fois toutes les deux semaines, des résidents de la MAS Eugène Plaisant se rendent à leur séance d'équithérapie.

Des séances qui combinent de nombreux bienfaits. Elles ravivent des souvenirs, elles permettent de se balader dans la nature, d'établir une relation de tendresse et de confiance avec l'animal, sans jugement.

Un moment de bien-être très apprécié des résidents depuis plusieurs années déjà.



4

LE FOYER DE VIE ALAIN DE ROUGÉ

LA VAIRIE
LA BELLE HOIRIE

MARDI GRAS ET LOTO AVEC VENTURA & LA BELLE HOIRIE

Plusieurs activités ont été organisées entre les services de Ventura et de La Belle Hoirie ces dernières semaines.

Notamment, un atelier crêpes pour fêter mardi gras et un loto, suivi d'un goûter fait maison par les résidents !



SÉJOUR AU PUY DU FOU POUR LA VAIRIE

Quatre résidents de La Vairie et un résident de Ventura, qui était auparavant à La Vairie, sont allés visiter le Puy du Fou pendant deux jours ! Ils ont passé la nuit dans un mobil-home, dans un camping.

Ils ont pu assister à de nombreux spectacles, comme le bal des oiseaux fantômes ou le secret de la lance.

Les résidents ont apprécié cette escapade hors du temps !



5



MOMENT MUSICAL À LA MAS EUGÈNE PLAISANT

L'animatrice du foyer de vie Alain Daubian et quelques résidents, sont venus chanter et jouer de la guitare avec les résidents de La MAS.

Une gentille proposition de leur part qui a permis de passer un temps ensemble joyeux et convivial.

CARNAVAL À LA MAISON DE RETRAITE & MANOIR DES SOURCES

Un après-midi sur le thème « carnaval », avec les résidents de la maison de retraite Saint-Joseph et de Manoir des Sources, a ravi tout le monde !

Déguisements, spectacle du groupe de musique Duo Family Accordéon, danse avec l'équipe et beignets pour les plus gourmands !

SPECTACLE DE MUSIQUE POUR LE PRÉMONT & LA VOUTONNE

Cet après-midi-là, les résidents de Félicité Colbert ont dansé et chanté sur de la variété française avec Susy Achard, chanteuse et guitariste.

Les résidents se sont amusés à deviner les noms des musiques dès les premières notes et ils étaient plutôt doués. Ils ont passé un super moment festif et interactif !

6

LES ÉVÉNEMENTS MUSICAUX





MINOU, LE CHAT DE MANOIR DES SOURCES

« Vous avez peut-être croisé Minou, ce charmant chartreux de 7 ans !

Trouvé errant, il a été tendrement recueilli par sœur Raymonde et par la suite, il a trouvé son foyer au sein de Manoir des Sources. Plus qu'un simple chat, Minou est une vraie source de joie et de réconfort pour les résidents, ravivant de doux souvenirs et apportant une belle sérénité.

Minou a donc été officiellement adopté en mars 2025 !

Si vous le croisez, approchez-le doucement : vous découvrirez un adorable compagnon qui a tissé des liens précieux avec les résidents.

Laura HUREAU, agent de soins à Manoir des Sources.



THÈME BRETAGNE

Le 13 mars, le service restauration a proposé un menu sur le thème de la Bretagne et le repas a été bien apprécié des résidents.

- Le menu

Cocktail de fruits

Salade artichaut et crevettes
Sauce au cidre

Galette saucisse
Pommes de terre sautées
Salade verte

Far Breton

Cidre pour accompagner le repas



Formation aux gestes et soins d'urgence



Pouvez-vous vous présenter svp ?

VM : je suis Valérie MOTTAIS, agent de soins à l'UPAD Manoir des Sources. J'ai passé toute ma carrière au Centre et j'ai travaillé dans toutes les unités.

CB : je m'appelle Corine BERTHE et je suis aide-soignante à Manoir des Sources également. Je suis au Centre depuis une vingtaine d'années et j'ai travaillé à la MAS et à la maison de retraite auparavant.

Vous avez participé à la formation AFGSU 2, pouvez-vous nous en dire quelques mots ?

CB : la formation dure quelques jours et est très intense, car le contenu est important. Le formateur, Samuel, est un expert en intervention d'urgence et formateur à AFORIAN. Il a partagé son expérience avec nous, ce qui était très enrichissant.

Au départ, il a insisté sur la notion de **donner l'alerte correctement**, ce qui est hyper important **pour une intervention rapide et efficace des secours**.

Ensuite, nous avons suivi un programme : arrêt cardiaque de l'adulte ainsi que celui du nourrisson et de l'enfant, brûlure, hémorragie, personne inconsciente, malaise et travaux de groupe sur les situations sanitaires exceptionnelles, plan blanc, plan bleu, risque NRBC-E, risque épidémique et biologique, accouchement, traumatisme et obstruction des voies aériennes.

Nous avons donc pratiqué **pas mal d'exercices avec compressions thoraciques sur mannequins, ainsi qu'utilisation du défibrillateur**.

Les groupes étaient composés d'une dizaine de professionnels de tous les services du Centre Basile Moreau. À la fin de la période de formation, nous obtenons une attestation qui est valable 4 ans.

Avez-vous apprécié cette formation ? Quels sont les intérêts dans votre quotidien ?

VM : c'était très intéressant ! **Cela peut nous servir au travail, mais également dans notre vie personnelle**, même si, jusqu'à aujourd'hui, je n'ai pas eu à intervenir en urgence seule.

CB : la diversité des thèmes abordés nous a permis de nous exercer à différentes situations, ce qui peut nous être utile dans notre travail, bien-sûr, c'est le but, **mais aussi en tant que citoyenne**.

Pour ma part, **j'ai déjà été amenée à effectuer les premiers gestes de secours** : fausses routes, arrêts cardiorespiratoires, chutes avec fractures, plaies avec saignements importants, malaises...

J'aimerais ajouter que **le formateur est vraiment quelqu'un de très intéressant, passionné, accessible et vraiment pédagogue**.

*Un grand merci à vous deux
pour cet échange !*



*Du 1er janvier 2025
au 31 mars 2025*

Résidents

NOUS ACCUEILLONS

Jacqueline **COURTAUGIS** à la maison de retraite Saint-Joseph et Isabelle **MOUCHE** à La MAS Eugène Plaisant.

ILS NOUS ONT QUITTÉS

Michel **GARREAU**, Georges **MARCHAND** et Édith **PICHON** de la maison de retraite Saint-Joseph.

BIENVENUE À EUX

Mathilde **CHIMIER**, conseillère en économie sociale et familiale. Christina **DUCHENE**, aide cuisine au service restauration. Tatiana **GRETEAU**, AES à La Vairie. Kally **LEMAITRE**, agent de soins à la maison de retraite Saint-Joseph. Jacques **LUCAS**, aide cuisine au service restauration. Thomas **MOURIER DES GAYETS**, directeur administratif et financier.

BONNE CONTINUATION À EUX

Aymard **BLOUÈRE**, directeur adjoint en charge des finances. Marie-Claire **CHANET**, monitrice éducatrice de La Belle Hoirie. Adeline **CRUBLEAU**, agent de soins de la maison de retraite Saint-Joseph. Patricia **DENEVE**, agent de soins de Félicité Colbert. Martine **FANUEL**, IDEC de Ventura, du foyer de vie et de la MAS. Catherine **GUEHERY**, AMP de la MAS Eugène Plaisant. Patrick **GUILLEUX**, coordinateur du GEM.

Professionnels

NOUS RECRUTONS ! **Parlez-en autour de vous**

Plusieurs postes à pourvoir au sein des pôles handicap et gérontologie, en CDI ou en CDD, à temps complet ou à temps partiel, de jour ou de nuit.

Le confort et le bien-être des résidents sont au centre de nos préoccupations. **Ainsi, le centre est fort de personnes expérimentées et à l'écoute, grâce à qui un accompagnement de qualité et personnalisé est assuré jour et nuit.** Les professionnels sont formés régulièrement à travers un plan de développement des compétences.

Les professionnels accompagnants forment une équipe pluridisciplinaire qui permet de s'adapter à chaque résident. **Pour répondre aux besoins des résidents, nous sommes à la recherche des candidats qui pourront rejoindre et compléter cette équipe !**

Toutes nos offres sont sur notre site internet :

<https://cmsbm.org/nos-offres-demploi/>

Pour postuler : drh@cmsbm.org





Retrouvez tous les bulletins
« *Les nouvelles du Centre* »
sur notre site internet
www.cmsbm.org

COORDONNÉES

Centre médico-social Basile Moreau
27, rue de Durtal 72300 Précigné
Tél : 02.43.62.21.21
Fax : 02.43.62.21.20
info@cmsbm.org

L'accueil est ouvert du lundi au vendredi
de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h.

À bientôt !

in f

Centre médico-social Basile Moreau